

MERCREDI 14 MARS 2007

## Pourquoi les Belges ne veulent pas accorder un Doctorat au Président Joseph Kabila



Le site congolais *La Conscience* (<http://www.laconscience.com/>) reprend cette information "militaro-académique" rapportée à la fois par *De Standaard*, *Het Nieuwsblad* et *Het Volk*, et ce n'est pas cette fois-ci une blague belge : le premier ministre de ce pays, **Guy Verhofstadt** et le ministre des affaires étrangères ont manifesté leur mécontentement lorsqu'ils ont appris que le très enthousiaste ministre de la défense belge souhaitait octroyer le titre de *Docteur honoris causa* de l'Ecole Royale Militaire à **Joseph Kabila** (*photo*), président réélu de la République Démocratique du Congo. Jamais un doctorat honoris causa n'avait provoqué autant de remue-ménage. Comme si Kabila allait laisser le pouvoir pour aller enseigner avec son diplôme à Harvard ou à Princeton ! A croire que les

Belges estiment que Kabila ne mérite pas ce diplôme et ils le verraient certainement bien avec un Certificat d'Etudes primaires honoris Causa ? Le Doctorat honoris causa est un titre honorifique. En anglais il est d'ailleurs plus parlant : « *Honorary degree* ». C'est un diplôme honorifique décerné non pas après de longues et studieuses études - comme pour les vrais diplômés - mais pour les "actions" du lauréat, sa personnalité et son coeur qui justifient alors un tel honneur...

En réalité ce diplôme est censé apporter un rayonnement, de la pub pour l'Institution qui le décerne grâce à la carrure, à la renommée du lauréat. C'est ainsi que la remise se fait en grandes pompes et non en catimini. Par contre, et cela est important : le doctorat honoris causa est un doctorat réel dans sa forme, à la seule différence que le lauréat est dispensé du calvaire d'aller user ses culottes sur les bancs de la faculté et prendre un travail à mi-temps chez *Ikea* ou au *Monoprix* de Strasbourg-Saint-Denis...

Dans le monde anglo-saxon, la délivrance des doctorats honoris causa a souvent nourri des rugissements, et parfois cela tourne au vinaigre et pour l'Institution, et pour le lauréat. Certaines universités ayant été accusées de délivrer à la pelle ces titres afin de recevoir en échange des donations des lauréats dont l'ego croissait selon le prestige de l'Etablissement. En plus, ces diplômes, lorsqu'ils sont décernés aux hommes politiques - comme pour le cas Kabila, mais il n'est pas le seul -, font grincer les dents des étudiants et des professeurs. Pourquoi aller chercher loin puisque j'ai un cas devant moi : l'exemple le plus connu aux Etats-Unis est celui du doctorat Honoris causa décerné à l'actuel président **George Bush** par la prestigieuse Université de Yale où il avait reçu sa licence en 1968 (*ici en photo au cours des années soixante dans ladite université de Yale*) ! N'est-ce pas cela qu'on appelle de l'inceste, hein, ma Chère Christine Angot ? Et l'on ne se prive plus de ricaner de cette distinction jugée opportune et surabondante, d'autant qu'une université ne devrait pas couronner son propre étudiant - celui-ci n'avait qu'à terminer son vrai doctorat, voyons ! Mais la renommée d'un ancien peut toujours servir, attirer, capter l'attention des medias et donc aguicher les candidats aux inscriptions. Et pourquoi alors tergiverser ? Au fond, qu'apporte cette distinction au président ? Rien. Sinon "consolider" ses liens avec une Institution qui l'hébergea...



Oh, comme d'habitude, je bifurque ! Je devais vous parler de Kabila, et voilà que tout d'un coup je cultive sans vergogne la digression. Là franchement, mais franchement !!!

### COMMENTAIRES

1. *Posté par Mayombe82, le 14 mars 2007 à 06:48*

La bonne blague kongolo-belge me fait rire depuis des semaines. Vincent Hugué, dans son fameux bouquin qui ne fait pas rire tout le monde (*Les sorciers blancs, enquête sur les faux amis de l'Afrique*, Fayard) épingle aussi ces doctorats honoris causa qui rapportent souvent pas mal de fric aux institutions qui les octroient aux diverses excellences. Ce ministre belge de la Défense doit avoir de sacrés intérêts à vouloir élever notre frangin Kabilator junior à cette distinction, un Junior au passé plus que flou :

<http://www.congotribune.com/politique/article.php?article=1480>



alimenteurs et autres mangecrates au pouvoir. walaï les pygmees-la, ils ont un numour a couper au couteau ! Walaï faforo. Je vous laisse, car c'est l'heure d'aller courber les cinq prières.

9. *Posté par bakouanga-kamouleta, le 15 mars 2007 à 12:54*

Pardon les gars, walaï j'ai oublié de dire à Dieu de bien accueillir tante Lucie la seule femme blanche qui était Noire et Humaine. J'espère que Saint Pierre lui accordera la permission de minuit pour aller au bal. Elle a droit aux loisirs maintenant qu'elle va avoir beaucoup de travail à faire pour éduquer Hitler, Mussolini, Pinochet... Je ne vous dis pas la castagne qui va y avoir lieu au ciel quand elle retrouvera Touvier et tous les autres miliciens de Lyon-là Walaï que personne ne les sépare, c'est bien fait pour la GESTAPO !

10. *Posté par Mayombe82, le 15 mars 2007 à 14:19*

"Mais le pouvoir en place est content du résultat comme le reconnaît le ministre congolais de la communication !" : il n'est pas ministre de la communication, mais **ministre des démentis**... lol ! @+, M82

11. *Posté par Nietzsche\_junior, le 15 mars 2007 à 20:18*

""En Afrique, tous ceux qui sont progressistes, tous ceux qui sont pour le peuple et contre les impérialistes, ce sont des communistes, ce sont des agents de Moscou !!! Mais tout ce qui est en faveur des impérialistes, celui qui va chercher chaque fois l'argent, le mettre en poche pour lui et sa famille, c'est un homme exemplaire, les impérialistes le loueront, le béniront. Voilà la vérité, mes amis." (La pensée, p.367)"

Patrice Lumumba .. Pensée preface de Sartre .1963

Vive le Che et Kabila ! Afrique Amérique du Sud même combat ! , même Ennemis .. Israël , USA , CEE, Fahco blanc d'Afrique du Sud ! ...

12. *Posté par Nietzsche\_junior, le 15 mars 2007 à 20:20*

au fait Césaire il est ou il est pas à l'Académie Française .. ??? sérieux j'ai pas su trouvée sur Google lol , tin chui une truffe ..

13. *Posté par Nietzsche\_junior, le 15 mars 2007 à 20:23*

a merde .. su trouvÉR , quand deux verbe se suivent font pas conjugué les deux , j'oublie tjr :( .. c'est une langue de ouf le français , z'aime tortiller du cul pour chiez droit

14. *Posté par Nietzsche\_junior, le 15 mars 2007 à 20:26*

Le Pen c'est prononcée contre la Béké et il rend hommage à Césaire , c'est un quoi cette extrême droite française , il ne sont plus xénophobe mais francophile lol ... à la francofolie , kéké k'on s'on marre , en Espagne aussi zadore la Francofolie ! .. tention au retour de flamme , yo la bonne recette c'est deux feuilles un sclass bien aiguisée , skunk popo Afghan et Thai Grass

15. *Posté par Belgicain (Muana Lola), le 24 mars 2007 à 22:09*

La communication... tout n'est qu'une question de communication et l'ignorance tue l'Afrique. Les descendants du grand royaume Kongo ne sont que 5 % à comprendre le sens de ce titre et la grande masse adule celui qui en possède. La communication a fait du fils de Lisala un tueur de léopard, auquel il s'est accaparé les pouvoirs, à l'âge de 4 ans. L'histoire n'est qu'un éternel recommencement et rien que les méthodes changent... quels sont les armes de destruction massive de ce siècle ? Monsanto nous dit que le maïs est bon, les scientifiques NON...et nous continuons à consommer du maïs OGMisé.

Pour le jeune Kanambe (Kabila) cela est bien plus honorifiant que d'être le président du royaume Kongo. rappelez-vous : Joseph-Désiré se pavane d'être l'ami personnel du ROI (L'ex de Fabiola) et cela le mettait au-dessus des institutions du royaume de Ba Noko

Combien des Profs doit corrompre un étudiant de l'université pour avoir son certificat de Préparatoire ? (ça c'est la vraie question)

16. *Posté par lichacha, le 15 avril 2007 à 20:28*

suis de même avis que mon interlocuteur car malgré tout KABILA viens de nouveau dans la vie politique pour quoi pas à MOBUTU car celui fut notre unificateur belge dirigeant KABILA pour le cuivre et les bois rien que ça pas la vie de congolais qui leur intéresse

17. *Posté par beb's gauthier, le 25 juillet 2007 à 21:43*

les études n'ont plus d'importance, car les riches ne font que s'enrichir et les pauvres aussi ne font que s'appauvrir, l'union africaine est dirigée par vous les occidentaux, pour sortir un parvenu sans aucun niveau d'études bien justifier et lui placé à la tête d'un pays où plus de 30000 étudiants finissent leurs études chaque année, et tout en sachant que nous avons déjà perdu plus de 6000000 des morts, à cause de vos intérêts du sous-sol, pour vous juste vos intérêts et alors vous vous dites ; ils sont des bêtes les africains, merci le ciel voit tout